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胡锦涛会见乔治·布什
新华社北京 ３月 ７日电

（记者 徐松）国家主席胡锦

涛 ７日下午在人民大会堂会
见了美国前总统乔治·布什。

胡锦涛积极评价近些

年中美关系取得的进展，赞

赏布什始终重视和关心中

美关系，始终支持中美友好

事业的发展。胡锦涛说，发

展健康稳定的中美关系，不

仅符合双方共同利益，而且

对亚太地区乃至世界的和

平与发展都具有重要意义。

中方愿与美方在相互尊重、

平等互利的基础上，通过对

话协商，妥善处理彼此分歧

和重大关切，进一步扩大各

领域的交流与合作，推动中

美建设性合作关系健康稳

定向前发展。

胡锦涛还向布什介绍了

中国政府在台湾问题上的一

贯立场和北京奥运会筹备工

作进展情况。

布什说，我一向认为美

中关系是世界上最重要的双

边关系，对近年来两国关系

取得的发展感到高兴。我相

信美中关系会继续保持积极

发展的势头。布什表示，作为

美国奥运会代表团名誉团

长，我期待着今年 ８月到北
京观摩奥运会。奥运会是世

界性的体育盛会，不能把奥

运会政治化。我完全相信，北

京奥运会将取得圆满成功。

外交部长杨洁篪、中国

人民对外友好协会副会长李

小林等会见时在座。

布什先生是应中国人

民对外友好协会邀请来华

访问的。

巴枪手射杀８名犹太学生
事发耶路撒冷 袭击者被击毙

据新华社电 巴勒斯坦

袭击者 ６日晚上潜入耶路撒
冷一座犹太学校，在图书馆

开枪扫射，打死 ８名学生，打
伤数人。袭击者被当场打死。

这是耶路撒冷自 ２００４年以
来发生的最严重袭击事件。

遇袭学校位于耶路撒冷

北郊的摩西镇，是一所宗教

学校，大多数学生都是年龄

在十多岁到二十多岁之间的

青少年。袭击者在入夜后进

入学校图书馆开枪。至少 ８
名学生被打死，９人受伤，其
中 ３人伤势严重。以色列政
府发言人丹尼尔·西曼证实，

枪手只有一人。

以色列急救部门负责人

埃利·戴恩说，袭击发生时，

图书馆内大约有 ８０名学生。

耶路撒冷警察部门官员阿哈

龙·佛朗哥说，枪手携带一支

冲锋枪和一支手枪，他在袭

击中先后使用了这两支枪。

以色列军方官员说，袭

击者来自东耶路撒冷。佛朗

哥说，袭击者被一名当时在

现场附近的军官开枪打伤，

两名随后赶到的警察将其

击毙。

目前尚无组织宣布对袭

击负责。黎巴嫩真主党控制

的灯塔电视台报道说，一个

叫“伊马德·穆格尼耶和加沙

烈士组织”的武装组织发动

了袭击。穆格尼耶原是真主

党二号人物，他上月在叙利

亚首都大马士革遭汽车炸弹

袭击身亡。真主党方面没有

对此发表评论。

全国两会专题

                      
全国两会专题

女性全国人大代表和全国

政协委员在履行职责和参政议

政时，展现了女性独特的风采。

上图 ６日，两名戴着传统
民族头饰的全国人大代表在参

加会议。

左图 ５日，几名来自解放
军代表团的全国人大代表步入

人民大会堂，出席十一届全国

人大一次会议。 新华社发

女代表委员风采

北京市副市长吉林

奥运期间车辆停驶有补偿
据新华社北京 ３月 ７日电 全国人大代

表、北京市副市长吉林７日在接受记者采访
时表示，北京奥运会期间车辆将按单双号方

式行驶。停驶车辆将获政府补偿，方案正在制

定中。

吉林说，北京奥运会期间交通管理方案已

确定，总体思路是控制车辆出行。将设立奥运

专用道，以保障参加比赛的运动员、裁判员、记

者、官员等乘坐车辆行驶畅通。

他表示奥运会后的长效交通管理机制尚

未明确，但主体思路是大力发展轨道交通。１０
号线、奥运支线、机场线加上去年开通的 ９号
线，相信可以极大缓解北京北部的地面交通

状况。２００９年北京西边还要建成 ４号
线，也将极大缓解西部地区地面交通。

“公益性演出的道路一定要坚持下去，

不能让它变味，更不能让它把道走偏。”

———全国政协委员姜昆

“再穷不能穷教育，何况我们的财政收

入连年创出新高，办好教育事业也有了充足

的资金保障。”

———全国人大代表、首都经济贸易大学

副校长郝如玉

“举办奥运会是中国人民的百年之梦，

应该通过这样一个体育盛会，把中华民族的

灿烂文化展示给全世界。”

———全国人大代表、第 ２９届奥运会开、
闭幕式执行副总导演崔巍

“虽然过去 ５年，我国在社会建设方面
取得了很大成就，但是我们依然任重道远。”

———全国政协委员吕建中

“住房问题、提高职工收入问题、医药卫

生体制改革问题、缩小城乡教育差距问题，

仍然是我们下一步需要下大力气解决好的

民生问题。”

———全国人大代表陈宝根

“改善空气质量不仅仅是保障奥运

会的问题，更是一个地方实现可持续发

展的问题。”

———全国人大代表、河北省常务副省长

付志方

“将有更多的有志女青年有机会飞上蓝

天。但是，飞行并不是一件浪漫的事，需要付

出许多努力和艰辛。”

———全国政协委员岳喜翠

“我对买盗版书的感情很复杂，既感到可

气，又觉得可悲。毕竟，爱看书不是罪过。”

———全国人大代表、著名作家凌解放

（二月河）

新华社北京３月７日电

精彩发言

教育部负责人表示

高校继续保留正副教授岗
据新华社北京 ３月 ７日

电（记者 刘奕湛）教育部有

关部门负责人 ７日表示，高
等学校稳步实施岗位设置管

理制度，继续保留正副教授

职务。

据介绍，事业单位实行

岗位绩效工资制度，其中，岗

位工资是工资构成中的重要

组成部分，事业单位专业技

术人员岗位工资标准划分为

１３个等级。与此相适应，事业
单位的专业技术岗位设置 １３
个等级，正高级专业技术职

务包括一至四级岗位；副高

级职务包括五至七级岗位；

中级职务包括八至十级岗

位；初级职务包括十一至十

三级岗位。

按照专业技术人员通用

岗位等级，高等学校教师职

务仍分为教授、副教授、讲

师、助教，其中教授对应专业

技术一至四级岗位、副教授

对应专业技术五至七级岗

位、讲师对应专业技术八至

十级岗位、助教对应专业技

术十一至十三级岗位。

３月 ５日，来自上游水库的洪水通过格伦峡大坝涌入科
罗拉多河。美国内政部５日打开建于科罗拉多大峡谷上游的
格伦峡大坝闸门，力图利用人造洪水重新塑造科罗拉多大峡

谷内河道的自然地貌特征和生态环境功能。 新华社发

３月７日，女警官在训练坐姿。当日，济南机场边防检查
站邀请东方航空公司山东分公司的空姐，为“国门”女警讲授

职业礼仪知识，以提升服务意识。 新华社发

缩小收入差距 代表委员开“药方”
■新华社记者 周英峰 刘铮 王优玲

城乡差距、行业差距、阶层差距、地

区差距……近年来我国收入分配格局

基本未变，但收入差距呈扩大之势。对

此，参加两会的部分代表委员开出了自

己的“药方”。

让农村劳动力“流动”起来

数据显示，２００７年全国城镇居民人
均可支配收入 １３７８６元，农村居民人均
纯收入４１４０元。农村居民人均收入不到
城镇居民人均可支配收入的１／３。

全国人大代表、中国社会科学院学

部委员、人口与劳动经济研究所所长蔡

窻认为，解决城乡收入差距的根本出路

是让农村劳动力流动起来。一部分农村

劳动力转移到城市，留下的人和外出的

人的收入都会提高，这样才能逐渐缩小

与城市差距。

据了解，公安部等 １４个部委正在积
极协商户籍改革，目标是建立城乡统一

的户口登记制度，放宽户口迁移限制，引

导人口的合理有序流动。

让个税征收重点“照顾”富人

２０００年至２００５年，城镇居民中 １０％
最高收入组与 １０％最低收入组的收入之
比从４．６倍上升到９．２倍。

长期关注收入分配问题的浙江省宗

庆后代表说，我国近年来个人所得税收

入连年高比例增长。工薪阶层是个税征

税主体，税负过重使工薪阶层收入增长

过慢。建议进一步提高个税起征点，提高

工薪阶层实际收入水平。

３月 １日起，个税起征点从每月
１６００元提高到每月 ２０００元。国家税务
总局局长肖捷去年年底表示，今后将加

强对高收入者的个人所得税征管。

让垄断行业工资趋向合理

中国劳动学会去年公布的数据显

示，２００２年至 ２００６年，全国在岗职工
工资连续 ４年两位数增长，但不同行
业之间收入差距不尽合理。２０００年，
行业最高人均工资水平是行业最低人

均工资水平的 ２．６３倍，２００５年增加
到 ４．８８倍。

中国科技大学生命科学学院执行院

长牛立文委员认为，垄断是造成收入分

配悬殊的重要原因。国家对垄断企业要

拿出硬办法，使用约束性指标，设定最高

工资标准。

今年的政府工作报告提出，国家将

建立企业职工工资正常增长和支付保障

机制。同时，还将改革国有企业工资总额

管理办法，加强对垄断企业工资监管。

用政策推动欠发达地区发展

当前，地区发展不平衡的状况也愈

加明显。以青海省为例，虽然经济连续７
年实现两位数增长，但 ２００７年与 ２００２
年相比，地区生产总值、城镇人均可支配

收入、农民人均纯收入在全国的排位分

别下降了１８位、４位和１位。
全国人大代表、湖南省劳动和社会

保障厅厅长赵湘平认为，不同地区之间

分配差距扩大是事实，国家应加大投入

推动欠发达地区发展。

根据政府工作报告，２００８年国家将
加大对中西部地区的支持力度，加大对

革命老区、民族地区、边疆地区、贫困地

区的扶持力度，促进区域协调发展。

据新华社北京３月７日电

牗上接第一版牘报告进一步明
确，围绕这一目标，关键是要合

理控制固定资产投资规模，着力

优化投资结构。坚持严把土地、

信贷闸门和市场准入标准，特别

要加强和规范新开工项目管理，

严格执行项目新开工条件。坚决

控制高耗能、高排放和产能过剩

行业盲目投资和重复建设，提高

限制发展行业的准入标准和项

目资本金比例。违法违规建设项

目要坚决停建。加大对经济社会

发展薄弱环节、重点领域和中西

部地区的支持力度。从严控制新

增建设用地特别是工业用地，今

年土地利用计划总规模控制在

去年水平。

徐光表示，走中国特色新型

工业化道路，必须按照报告中所

说的，推进信息化与工业化融

合，充分发挥国家高新技术开发

区的集聚、引领和辐射作用。其

中，“着力发展高新技术产业”、

“大力振兴装备制造业”、“改造

和提升传统产业”等，都是题中

应有之义。

推进自主创新
促进发展方式转变

“坚持把推进自主创新作为

转变发展方式的中心环节”———

这是政府工作报告中一个鲜明

的提法。

这一提法呼应了不久前中

央经济工作会议作出的部署：

“必须坚持创新驱动，为转变发

展方式、推动产业结构优化升级

提供有力和持久的技术支撑，加

快从工业大国向工业强国转变

的历史进程”。

全国人大代表、西南交通大

学外国语学院院长傅勇林表示，

“在关系国民经济命脉和国家安

全的关键领域，真正的核心技术

和关键技术，必须依靠自主创

新。”

围绕推进自主创新的中心

环节，报告作出一系列重要部

署：要认真落实国家中长期科学

和技术发展规划纲要，全面启动

和组织实施大型飞机、水体污染

控制与治理、大型油气田及煤层

气开发等国家重大专项；实施基

础研究、高技术研究和科技支撑

计划；着力突破新能源汽车、高

速轨道交通、工农业节水等一批

重大关键技术；重点建设一批国

家实验室、国家工程中心、面向

企业的创新支撑平台和企业技

术中心，加强科技基础能力建

设；深化科技管理体制改革，统

筹和优化科技资源配置……

傅勇林还注意到，今年中央

财政将安排科技支出 １１３４亿
元。他仔细地拿来预算报告对

比：“比上年增加了 １３４亿元，这
表明中央政府的一个坚定的认

识———提高自主创新能力，是国

家发展战略的核心，是提高综合

国力的关键。”

加大攻坚力度
努力实现节能减排目标

“十一五”规划提出五年单位

国内生产总值能耗下降 ２０％左
右，主要污染物排放总量减少

１０％的约束性指标以来，２００７年这
两项指标首次实现年度双下降。

“必须看到，节能减排的成

效仍十分脆弱，实现节能减排约

束性目标任重道远。”全国人大

代表、上海市环保局局长张全却

并不乐观。

还是基于对紧迫性的认

识，政府工作报告用较大篇幅

对这项“攻坚克难”工作进行全

面部署：落实电力、钢铁、水泥、

煤炭、造纸等行业淘汰落后生

产能力计划；建立淘汰落后产

能退出机制，完善和落实关闭

企业的配套政策措施；提高城

镇污水处理能力，力争用两年

时间在 ３６个大城市率先实现污
水的全部收集和处理；做好“三

河三湖”、南水北调水源及沿

线、三峡库区和松花江等重点

流域污染防治工作，实施渤海

环境保护总体规划；提高重点

流域水污染物的国家排放标

准；加强农村饮用水水源地保

护，推进农村生活污染治理，控

制农业面源污染；完善能源资

源节约和环境保护奖惩机制；

增强全社会生态文明观念，动

员全体人民更加积极投身于资

源节约型、环境友好型社会建

设……

“节能减排工作才刚刚开

始，”全国政协委员、中国科学院

科技政策所学术委员会副主任

牛文元说，“这是一条需要政府、

企业和全社会共同努力的道

路。”

改善民生
科学发展助力和谐构建

科学发展观的核心是以人

为本。党的十七大报告指出，必

须在经济发展的基础上，更加注

重社会建设，着力保障和改善民

生，努力使全体人民学有所教、

劳有所得、病有所医、老有所养、

住有所居，推动建设和谐社会。

“政府工作报告用整整 ５页
的篇幅，勾勒出 ２００８年中国政
府致力改善民生，以此推动和谐

社会构建的努力目标。”徐光代

表说。

学有所教———报告提出，要

坚持优先发展教育。要让孩子们

上好学，办好人民满意的教育，

提高全民族的素质。一是在全国

城乡普遍实行免费义务教育。二

是加强职业教育基础能力建设，

深化职业教育管理、办学、投入

等体制改革，培养高素质技能型

人才。三是提高高等教育质量。

劳有所得———报告提出，坚

持实施积极的就业政策，落实以

创业带动就业的方针，加强就业

和创业培训，鼓励自谋职业和自

主创业，支持创办小型企业。“我

们要用百倍的努力，把这项关系

民生之本的大事做好”。

病有所医———报告提出，要

推进卫生事业改革和发展。重点

抓好四件事：一是加快推进覆盖

城乡居民的医疗保障制度建设。

二是完善公共卫生服务体系。三

是推进城乡医疗服务体系建设。

四是建立国家基本药物制度和

药品供应保障体系，保证群众基

本用药和用药安全，控制药品价

格上涨。

老有所养———报告提出，要

建立和完善覆盖城乡的社会保

障体系，让人民生活无后顾之

忧。一要做好社会保险扩面和基

金征缴工作。二要推进社会保险

制度改革。三要采取多种方式充

实社会保障基金，强化基金监

管，确保基金安全，实现保值增

值。四要健全社会救助体系。

住有所居———报告提出，要

抓紧建立住房保障体系。要坚定

不移地推进住房改革和建设，让

人民群众安居乐业。要健全廉租

住房制度，加快廉租住房建设，

增加房源供给，加强经济适用住

房的建设和管理，积极解决城市

低收入群众住房困难。要增加中

低价位、中小套型普通商品住房

供应，建立多渠道投融资机制，

通过多种途径帮助中等收入家

庭解决住房问题。要综合运用税

收、信贷、土地等手段，完善住房

公积金制度，增加住房有效供

给，抑制不合理需求，防止房价

过快上涨。

新华社北京３月７日电

朱永新代表

义务教育应包括幼教
据新华社北京 ３月 ７日电 全国人大

代表、民进中央副主席朱永新提出，应尽快

将幼儿教育纳入义务教育范围。

朱永新说，现在许多地方幼儿园入园

贵、入园难已经成为教育的一个新问题，在

一些城市，上幼儿园至少每月花费 ５００元，
多的甚至要 １５００元，一年下来大约要
６０００至１８０００元。幼儿教育的花费已成为
继大学教育之后压在年轻父母身上的又一

大负担。

朱永新说，应尽快普及 １２年义务
教育，即加上幼儿园 ３年。因为儿童的
早期教育，是决定人的一生发展的关

键。国家应尽快启动“幼儿教育法”

的立法工作。

两会声音


